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От редакторов

Поступление в лицей - 
это важное событие в 
моей жизни. Для меня 

открылся «новый мир», кото-

рый не всегда совпадал с 
моими ожиданиями. Но 
именно благодаря тем 
людям, которые меня 
окружали все это вре-
мя, тем событиям, кото-
рые произошли со мной, 
я стала совсем другим 
человеком: взрослым, 
ответственным, не бо-
ящимся трудностей. И 
я надеюсь, именно эти 
качества помогут мне на 
следующей ступени. Ведь 
студенческая жизнь, она 
такая разная и не всегда 
легкая (со слов наших 
любимых выпускников). 

А пока хочется поже-
лать нам, одиннадцати-

классникам, удачной сдачи 
экзаменов, а вам, дорогие де-
сятиклассники, терпения. Ни-
когда не сдавайтесь, не бой-

тесь трудностей. Каждый из 
вас - уникальный человек, вы 
можете сделать всё что угод-
но, даже полететь на Марс. 
Самое главное - работайте 
над собой, уделяйте доста-
точное количество времени 
урокам, верьте в себя и в свои 
силы. Лицей поможет вам до-
стичь целей, исполнить ваши 
мечты. Каждый учитель на-
учит вас чему-то новому. Они 
станут для вас второй семьёй, 
которые вместе с вами будут 
волноваться насчёт ЕГЭ, ко-
торые будут вас поддержи-
вать и мотивировать. Цените 
учителей и их заботу о вас. 
И помните: Чтобы дойти до 
цели, человеку нужно только 
одно. Идти.

Золотухина Софья. 
11 А

Вы так молоды, в вас бур-
лит энергия. Множе-
ство эмоций и мыслей 

затягивают в свой водоворот – 
это прекрасно. Но не стоит за-
бывать про свои головы – там 
вы сможете найти много чего 
полезного, а потом применить 
это «полезное» для совершен-
ствования нашего мира.

Теперь давайте немного по-
говорим о вашей лицейской 
жизни. Десятый и одиннадца-
тый класс – место не для тех, 
кто пришел отдохнуть перед 
университетом (особенно в ли-

цее). Эти два года – тот самый 
период, когда ты создаешь базу 
для того, чтобы отправиться 
туда, где ты хочешь видеть себя 
в будущем. Это время, когда вы 
строите планы по захвату мира 
и создаете проекты по супе-
рэкологической переработке 
пластика – то, что в будущем, 
возможно, поможет вам осу-
ществить свои мечты. Лицей - 
довольно неплохое место для 
подготовки ко всему этому ве-
ликолепию.

Я не буду говорить том, 
что вам жизненно необходи-

мо выбрать правильный фа-
культет и ВУЗ и заниматься 
тем, что нравится – вы и без 
моих высказываний слышали 
это тысячи раз. Я лишь хочу 
сказать, что жизнь одна, и 
хотелось бы, чтобы вы про-
жили ее с ощущением «я дей-
ствительно счастлив». Только 
будьте очень осторожны – не 
ставьте какие-то события и 
цели выше своего душевного 
благополучия.

Купрессова Александра. 
10 В
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«Десятый круг!»
Новая ступень в жизни 

всегда дается трудно, 
но для всех такие пе-

ремены ведут к лучшему. Так 
вот, наша общая ступенька-
это лицей ТГУ. Все мы приш-
ли из разных школ, с разными 
интересами и вкусами, всем 
нам сложно и трудно, но все 
только начинается.

Первые трудности ждали 
нас уже в самом начале: наш 
класс включает в себя 2 профи-
ля: социально-экономический 
и химико-биологический. У 
нас не так много совместных 
занятий, и единственное, что 
нас хотя бы как-то объеди-
няло было в том, что в классе 
большое количество творче-

ских личностей.Но благодаря 
мероприятиям, которые про-
ходили в лицее, наш коллек-
тивсмог сплотиться.

В самом начале сентября у 
нас прошла Спартакиада, где 
мы заняли 2 место. Это была 
наша первая совместная по-
беда, которая далась нам не 
так легко, как могло пока-
заться. Я знаю, что в будущем 
нас ждут испытания, которые 
нам предстоит преодолеть. И 
мы сможем с ними справить-
ся, так как мы – 10 «А» класс. 
Класс, в котором собрались 
будущие врачи, юристы, эко-
номисты и биологи, класс, 
который смог сплотиться, не-
смотря на свои различия.

Гилазутдинова Екатерина  
10 А
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10 Б
После 9 класса мы сде-

лали огромный шаг 
для своего будущего.

Мы выбрали сферу, которая 
нам интересна и поступили в 
лицей ТГУ. В классе нас 19 че-
ловек, из которых 6 девочек, 
а остальные мальчики. Все 
мы очень разные, но нас всех 
объединяет желание учиться 
и развиваться в выбранной 

сфере. Профильные предме-
ты нашего класса – это фи-
зика, математика и информа-
тика. Да, мы физмат!Прошел 
только месяц нашего со-
вместного обучения, но мы 
уже успели подружиться. Все 
перемены мы проводим вме-
сте: весело и интересно. На 
уроках мы узнаем много но-
вого и увлекательного. Нам 

никогда не бывает скучно, 
каждый наш день совершен-
но не похож на предыдущие 
дни. Поэтому процесс обуче-
ния для нас очень интересен 
и разнообразен. В лицее мы 
только первый год, поэтому у 
нас есть еще два года, чтобы 
насладиться. 

Домненко Анна, 10 Б
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Наш 10 В

Внимание! Это гумани-
тарно-правовой класс. 
Вы больше никогда не 

будете прежними, после того, 
как познакомитесь с самым 
интеллигентным классом в 
параллели. Это наш первый 
год в таком чудесном месте 
под названием лицей ТГУ, и 
признаться честно, нам здесь 
все очень нравится. 

Мы пришли из разных 
школ, но собрались в один 
дружный класс, где на пят-
надцать девчонок по стати-
стике гуманитариев четверо 
ребят. Мы все такие разные 
и необычные, но при этом 
вместе решили грызть гра-

нит гуманитарных (к слову, 
и не только) наук. Не нужно 
спорить с гумправом, ведь мы 
можем переговорить любого, 
спасибо огромному словарно-
му запасу. 

Мы интересуемся многими 
науками. Но есть одна, из-за 
которой мы спим с Конститу-
цией под подушкой, а при виде 
учителя, у нас подкашиваются 
коленки от страха. Это право. 
Так что лучше действительно 
не спорить с нами. Шутка, спо-
рить мы тоже очень любим. 
Помимо всего этого, наш класс 
еще и очень творческий. У нас 
есть замечательные художни-
ки, танцоры, фотографы, акте-

ры и актрисы. А вы знали, что 
наш староста Коля прекрасно 
поет?

Я действительно рада, что 
у меня появилась такая заме-
чательная возможность обу-
чаться в лицее ТГУ. Ведь мы 
уже так сблизились с ребята-
ми, узнали много интересного 
друг о друге, стали хорошими 
друзьями. Что-то мне под-
сказывает, что эти два года 
в лицее мы запомним на всю 
жизнь, как самые насыщен-
ные, интересные и богатые 
событиями.

Сидоренко Анастасия, 
10 В
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Наш 11А!
Год назад, мы были но-

венькими ребятами в 
лицее, которые теря-

лись в толпе одиннадцати-
классников. Сегодня мы стали 
взрослее, умнее, но все равно 
теряемся, только уже в толпе 
десятиклассников. Лицей стал 
нашим домом, а класс – на-
шей семьей. К сожалению, не 

все смогли приспособиться к 
этому «дому», остались самые 
сильные и смелые. Впереди 
будет трудный год: химия три 
раза в неделю, любимая Кон-
ституция, ЕГЭ, поступление, 
но трудности делают нас силь-
нее, а значит, мы справимся. 

Мы по-прежнему занимаем 
последнее место в Спартаки-

аде, а наша газета абсолютно 
непохожа на другие. Мы те 
самые ребята, которые от-
личаются от всех, которые 
учатся в отдаленной аудито-
рии, мы химбио и гумправо, 
мы «Женский Ренессанс и два 
Данила».

Удивительные ребята, ко-
торые попали в удивительный 
мир лицея. Слишком драма-
тично, но так и есть. Лицей 
подарил нам новых друзей, 
невероятные воспоминания, 
а мы подарим ему хорошие 
баллы за ЕГЭ.

P.S. Если увидите необыч-
ных ребят, которые торопятся 
после второй пары ПОЕСТЬ, 
то это мы, 11 А класс.

Золотухина Софья, 11 А
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Мы 11Б!

И вот прошел год. Как 
приятно снова воз-
вратиться в родные 

стены лицея, встретиться с 
учителями и повидаться со 
старыми друзьями. Что же 
изменилось за это время? По-
сле 10 класса не все смогли 
остаться, но многие успешно 
перешли в 11-й класс. Боль-
шинство из нашего класса уже 
определились, куда хотят по-
ступать: у нас есть нефтяники, 
юристы, экономисты. Впере-
ди нас ждут испытания от ко-
торых зависит наша будущая 
жизнь. Но нас это не пугает, 
а только делает сильными и 
уверенными. Конечно, не-
много грустно, когда понима-
ешь, что это твой последний 
школьный год. Но мы знаем, 
что двери лицея всегда бу-
дут для нас открыты, а наши 
учителя всегда нам помогут и 
поддержат. 

Гынку Иван,11Б



В течение многих веков 
легендарные сюжеты 
мифов древней Греции 

становились основой для те-
атральных постановок. И, не-
смотря на их «древность», эти 
сюжеты остаются актуальны-

ми до сих пор. 
Вот и в этом году лицеисты, 

оставаясь верными традициям 
лицея, воссоздали на сцене со-
бытия, описанные в мифе об 
аргонавтах. Спектакль состо-
ял из пяти действий - каждый 

класс представлял сво е дей-
ствие. Благодаря нашим вели-
колепным кураторам, Елене 
Павловне и усердному труду 
каждого из участников зрители 
смогли насладиться легендой о 
Ясоне и его приключениях. 

ПОСВЯЩЕНИЕ В



После спектакля директор 
и выпускники лицея сказали 
слова наставлении для уче-
ников. Затем были вручены 
зачетные книжки и подарки. 
С этого момента десятикласс-
ники стали полноценной ча-

стью большой лицейской се-
мьи. 

Несмотря на все трудности 
и разногласия, возникающие 
при подготовке, волнение и 
даже страх перед сценой, вре-
мя, проведенное на сцене и за 

кулисами, надолго останется 
в памяти лицеистов как одно 
из самых приятных воспоми-
наний.

Купрессова Александра, 
10 В

ЛИЦЕИСТЫ 2018
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Спартакиада 2018

С самого утра лицеи-
сты ощущали легкое 
волнение, всех захва-

тило торжественное ожида-
ние. Отмена последних пар и 
организация команд и групп 
поддержек сами по себе явля-
ются чем-то необычным. Но 
это всего лишь подготовка к 
более важному событию — 
Спартакиаде.

Спартакиада — не просто 
спортивное мероприятие, но 
и знакомство с учителем физ-
культуры, презентация своего 

класса, а также возможность 
проявить себя и показать с 
лучших сторон (даже если ты 
не являешься спортивной ча-
стью команды).

Состоял праздник из самых 
разнообразных эстафет: пере-
тягивание каната, прыжки с 
мячом, бег со скакалкой и мно-
гое другое. А пока спортивная 
часть команд боролась за право 
называться лучшими, болель-
щики изощрялись в поисках 
самого необычного способа 
поддержки: от самодельных 
погремушек из стаканчиков до 
берестяного рога и бубна.

Конечно, были победители 
и проигравшие, куда без это-
го? Но мы с вами знаем,что 
главное в жизни — не количе-
ство побед, а ценные моменты. 
Моменты, когда выигрываешь 
и когда терпишь неудачу, ког-
да эмоции льются через край, 
когда видишь результат своих 
стараний и понимаешь, что 
все это было не зря. Моменты, 
которые дарит нам любимый 
Лицей. Спасибо!

Купрессова Александра, 
10 В
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«Лицейский 
новый год»

В начале праздника веду-
щий спросил: «Что для 
вас новый год?». Было 

очень много разных ответов: 
мандарины, подарки, Дед 
Мороз, ЕГЭ (очень страшное 
слово). А я про себя подумала 
«новый год - это лицей». Из 
года в год лицей организовы-
вает для нас праздник. Это тот 
день, когда об учебе можно 
забыть, Учителя становятся 
очень добрыми и веселыми, 

они танцуют вместе с нами 
и радостно ждут, когда при-
дет Дед Мороз. Потому что 
новый год - это время чудес. 
Даже самые взрослые с нетер-
пением ждут этого времени. 
И мы ждали его… Все лицеи-
сты готовились к этому дню: 

снимали видео, готовили 
сценки и придумывали 
оригинальные костю-
мы. Видео каждого клас-
са было уникальным: 
10-классники знакомили 
нас со своими классами, 
показывали интерес-
ные моменты из лицей-
ской жизни. 11-класс-
ники (как опытные и 
понявшие жизнь лицея) 
включили свою ориги-
нальность и показали 
всем удивительные воз-
можности чая, и как они 

расследуют «преступления» в 
лицее. Смешные и необычные 
сценки, зажигательные тан-
цы, торт и пицца - это тради-
ции нашей лицейской семьи. 
А в конце мы все стали сами 
дарить друг другу чудеса, мы 
превратились в Деда Мороза 
и радовали друг друга подар-
ками. Это нас сблизило, и мы 
стали еще дружнее.

P.S. Теперь у нас есть новая 
традиция - это «Сова мудро-

сти». Она вручается тому 
классу, кто лучше всех 
закончил первое полу-
годие. Спасибо Галине 
Зиннатовне за стимул к 
хорошей учебе. И спа-
сибо всем учителям и 
организатором за неве-
роятные воспоминания, 
яркие эмоции и подарки!

Софья Золотухина. 
11 А
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Наши преподаватели
Копанева Лидия Сергеевна (преподаватель математики)

Здравствуйте, Лидия 
Сергеевна, можно задать 
Вам несколько вопросов 
для интервью? Расскажи-
те, кем Вы хотели стать в 
детстве?

- В дошкольном возрасте я 
хотела стать парикмахером, 
а по окончании школы заду-
мывалась о трех профессиях: 
следователь, хирург или учи-
тель.

Что бы Вы хотели изме-
нить в ЕГЭ по профильной 
математике?

- ЕГЭ нужно просто от-
менить, потому что ЕГЭ по 
математике не может объек-

тивно отображать 
знания ученика.

Как не за-
быть то, что 
выучил?

- Нужно про-
сто выучить! Если Вы 
знаете, как Вас зовут, 
то Вы никогда не 
забудете, как 
Вас зовут. 
Если Вы за-
были, то это 
значит, что не 
учили

Что цените в 
своих учениках 
больше всего?

- Желание учиться.
Дадите совет по подго-

товке к ЕГЭ по математике?
- Заниматься, заниматься и 

еще раз заниматься.
Если бы не учителем, то 

кем бы стали?
- Судя по жизненному опы-

ту, то, возможно, учителем ка-
кого-либо другого предмета.

Вас устраивает Ваша 
профессия?

- Да. Я считаю, что я и есть 
учитель. Предмет математика 
- это наверное случайным об-
разом получилось, а то, что я 
учу - это не случайно, так оно 
и есть.

Юкова София, 11Б
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Наши преподаватели
Екатерина Ивановна Постникова

Алена: «Екатерина Ива-
новна, учитель - профес-
сия Вашей мечты?»

Екатерина Ивановна: «Да. 
Еще в школе мне хотелось не-
сти знания другим людям. Я 
любила учиться и объяснять 
кому-то что-то. Стать учи-
телем – было мое желание. 
Однако, после слов брата: «в 
педагогический только че-
рез мой труп!», я поступила в 
физико-технический инсти-
тут при ТГУ.. в дальнейшем 
осталась на кафедре в аспи-
рантуре, затем ушла в ТПУ 
работать лаборантом, оттуда 
-преподавать на подготови-
тельных курсах для школь-
ников. И наконец, оказалась 
здесь, в лицее.»

Можете ли Вы сказать, 
что учитель - Ваше призва-
ние? 

- Да! Мне доставляет это 
удовольствие. 

Чем разбавля-
ете преподава-
тельскую дея-
тельность?

- Заведую му-
зеем физической 
техники и экс-
перимента при 
ТПУ. Провожу 
экскурсии школь-
никам, участни-
кам конферен-
ций. Устраиваю 
мастер-классы, 
«ночь в музее», 
организовываю 
«U-NOVUS». 

С этого года 
Вы ведете астро-
номию. Как ду-
маете, она нуж-
на современным 
детям?

- Астрономия развивает ми-
ровоззрение, расширяет кру-
гозор. Ученики будут больше 

размышлять о звездах, раз-
рабатывать мысли, и 

это приведет к че-
му-нибудь хоро-
шему. 

Ваши глав-
ные жизненные 

ценности?
- Конечно же, 

семья, также данные 
мною обещания, я всегда вы-
полняю, не терплю вранье, 
хочу, чтобы все жили в мире 
и понимании. 

Вы коренная томичка?
- Нет, приезжая. Я из горо-

да Фрунзе, Киргизской ССР. 

А вы из большой семьи?
- Нас было двое, я и брат. 

А сейчас у меня трое детей. 
Младшая поступила в универ-
ситет в этом году. 

Продолжите фразу «ни-
кто не знает обо мне, что 
я…»

- Что я не люблю шить))
Что пожелаете лицеи-

стам?
- Не запускайте учебу, стре-

митесь к знаниям. Упорство и 
труд – все перетрут, пусть это 
станет вашим девизом! Стре-
митесь к своей цели, не опу-
ская рук. И не замыкайтесь на 
одной учебе, ведь жизнь пре-
красна и удивительна!

Сягровец Алена, 11 А



14 / Это всё о нас / май 2019 года

Наши учителя дарят ли-
цеистам не только зна-
ния по своему профи-

лю, но и житейскую мудрость 
(что, может даже, еще важнее). 
Каждый ученик в курсе: стоит 
прийти на учебу, и к концу пар 
ты узнаешь новый афоризм 
или меткое изречение, которое 
потом превратится в локаль-
ную шутку. И именно поэтому 
мы решили проверить то, на-
сколько внимательно вы слу-
шали преподавателей на уро-
ках. Соотнесите стрелочками 
учителя с его высказыванием.

«Угадай Кто»

Полина Федоровна Вы хотите об этом поговорить?

Любовь зла – полюбишь и холопа.

Ольга Сергеевна Куда я попала? Да это же лежбище морских 
тюленей!

Елена Павловна Зачем бухгалтерию-то разводить, 
когда можно решить в два действия.

Алексей Леонидович Да это же лежбище тюленей!

Татьяна Николаевна Трамвай ходит по рукам!

Владимир Анатольевич Быстро? А вы как хотели? Это не улитка 
ползет, а планета движется.

Раиса Измаиловна Статья найдется, был бы человек.

Ольга Викторовна
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Евгений Евтушенко
Мечтать! Летать! И думать о прекрасном!
Во сне касаться звезд и облаков.
И верить в то, что это не напрасно.
Что в жизни нашей, будет все легко.
Надеяться на Чудо, верить в сказку.
Любить друг друга и тепло дарить.
И жить по-настоящему…Без маски.
Смеяться…Плакать???И судьбу творить.
Дарить друг другу радость и улыбку
От счастья плакать, от любви сгорать.
И не бояться совершить ошибку…
Весь опыт жизни в Мудрость собирать.
Не думать о плохом, не жить вчерашним,
Не злиться на судьбу, когда идет не в масть…
Признаться в чувствах, быть немного грешным…
И наслаждаться этой жизнью всласть!

Пожелания выпускникам 
от преподавателей Лицея

Ольга Сергеевна
Пусть каждый из вас най-

дет свою дорогу в жизни, и не 
бойтесь ошибаться! А глав-
ное, желаю вам пройти свой 
жизненный путь со «своим» 
человеком, с тем, кто всегда 
поддержит вас в трудную ми-
нуту и с которым захочется 
разделить все беды и радости.

Татьяна Николаевна
Дорогие девчата и ребята! 

От всей души желаю вам стать 
профессионалами в той сфе-
ре, которую вы выберете и в 

любой жизненной ситуации 
оставаться Человеком. Всего 
вам самого доброго, замеча-
тельная молодежь!

Наталья Александровна
Вот и закончился очеред-

ной этап в вашей жизни, 
вы переходите во взрослую 
жизнь. Желаю вам идти всег-
да за своей мечтой и не от-
ступать, найти счастье в жиз-
ни и не упустить его. Удачи и 
успехов вам на сложном, но 
очень интересном жизнен-
ном пути.

Елена Павловна
Желаю вам найти свое 

предназначение, всегда быть 
в гармонии с собой и окружа-
ющим миром. И просто быть 
счастливыми!




